

CRISTIAN CAMILO MORENO L.
cristian.moreno@qhubo.com

Mostrando los dientes y dándose las del mandamás, así es la actitud de Nicolás Maduro, el presidente de Venezuela, cada vez que habla de Colombia. Como un guerrillero militarizó la semana pasada la frontera con nuestro país y esto causó intriga sobre

lo que pueda llegar a suceder, pues Maduro habla de guerra. Q'HUBO se contactó con el politólogo Manuel Hernández, quien nos sacó de dudas sobre si con Maduro, el dictador, llega a ser cierto la frase que "perro que ladra no muerde", y si sus amenazas no son más que palabras buscando protagonismo. Esto nos contó.

La militarización en la frontera intriga sobre una posible guerra

Maduro está jugando a sembrar pánico

¿Maduro es una amenaza?

1 No, Venezuela años atrás, desde el gobierno de Uribe, ha venido amenazando a Colombia y todo queda hasta ahí. Él busca desestabilizar la política de Colombia, cerrando las fronteras y echando a la basura las relaciones diplomáticas. El único problema, más no una amenaza, es la crisis humanitaria con los migrantes venezolanos en el país, Maduro, según el experto, "retrasa la democracia de Venezuela".



Sus tropas y armas

2 Si de armas y fuerza militar se trata, Hernández afirmó que Colombia cuenta con un apoyo más fuerte con los Estados Unidos, que Venezuela con Rusia o China. Por otra parte, nuestro país representa uno de los ejércitos y fuerza aérea más duros en América Latina, altamente capacitados, entrenados ante cualquier eventualidad que ponga en riesgo el territorio.



¿Maduro es solo alboroto?

3 El politólogo, desde su perspectiva profesional, considera que Nicolás Maduro solo fomenta con sus amenazas drama, teatro y confusión, ese es su único objetivo. Con sus amenazas a Colombia, el dictador está buscando distraer a la comunidad internacional de la verdadera crisis en Venezuela. Por otra parte, el Gobierno junto con la Cancillería no ven dichos comentarios como un peligro, de ahí que Colombia se mantenga pacífica y diplomática con este dictador.



¿Hay que temerles?

4 En realidad el único miedo que Colombia debería tenerle a Venezuela es que siga empeorando su crisis interna. La migración venezolana está creciendo y pierde control cada vez más, según el politólogo, esto con el tiempo va a generar una crisis humanitaria en todos los entornos y posiblemente un grado mayor de xenofobia en nuestro país. Hay que ser tolerantes con los migrantes.



¿Y el Eln y las Farc?

8 Venezuela ha tenido el descaro de mostrar su respaldo a estos grupos ilegales, la consecuencia, como lo indicó Hernández, es que está a punto de declararse ante el mundo como "un país que apoya el terrorismo", igual que Irán o Siria, esto traerá para Venezuela el deterioro aún mayor de su diplomacia, economía y sustento. De ser así el planeta le dará la espalda, Maduro se "ahorcará" en el poder.



Los aliados de Maduro y Duque

7 Ni Rusia ni China o Estados Unidos van a meter las manos al fuego 100% por Colombia o Venezuela, así lo aseguró el experto, al menos hasta que ya se encuentren en el límite de las opciones. Por el momento continuarán brindando apoyo humanitario, tal vez armamentístico, asesorías legales y discursos diplomáticos. De ahí no va a pasar.



Las fronteras armadas

6 El experto nos confirmó lo que ya muchos saben: las fronteras entre Colombia y Venezuela no solo están minadas de militares, también de pillos, como narcos, disidencias de las Farc y paramilitares. Los tiroteos y muertes diarias, en especial en el territorio de Norte de Santander, aún no se definen como un 'conflicto armado'. Lo cierto, cuenta Hernández, es que la inseguridad en la frontera va a seguir creciendo, aunque esto no represente un motivo de enfrentamiento militar entre las dos naciones.



¿Se viene el fin de Maduro?

5 "Maduro aún no está contra las cuerdas", lo aseguró Hernández, y continúa siendo un tirano sólido. Todavía lo apoya Rusia junto con China y eso lo hace más fuerte, pero sin duda la comunidad internacional lo está "ahorcando". A él poco a poco se le acaban las opciones, pues su fatal mandato, aunque aún no se quiebra, sí se desmorona. El experto dijo que "la vía diplomática debería ser la mejor salida, no la militarización y menos la guerra".



Buscan ser acogidos por la JEP

La magistrada Patricia Linares, presidenta de la Jurisdicción Especial para la Paz, indicó en la tarde de ayer que fueron recibidas 657 solicitudes de civiles que quieren acogerse al tribunal de paz por considerar que tienen alguna responsabilidad durante el conflicto. Linares sostuvo que de ese total, 540 corresponden a civiles y los restantes son agentes del Estado.



Debaten sobre el Fracking en Colombia

El Consejo de Estado llevó ayer a cabo la tercera audiencia sobre el Fracking en Colombia. El alto tribunal adelantó estas acciones tras la demanda realizada por Esteban Lagos González, en 2016, sobre la nulidad del decreto 2004 de 2013 y la resolución 903341 de 2014, debido a que no se incluyeron, en aquel entonces, las medidas técnicas necesarias para determinar si era o no viable explotar hidrocarburos en el país.